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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Dr. Conrad, Franziska     
 
 
- Verwaltung 
 
Voigt, Franziska     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Prof. Dr. Dr. Baum, Detlef     
Gillenberger, Markus     
Klaus, Max     
Krämer, Nicole     
Lohmann, Jörg     
Dr. Rexrodt, Dirk-Michael     
Schappert, Ingrid     
Schimpf, Karl-Heinz     
Schütrumpf, Otto     
Weinberg, Verena     
Zorn, Horst     
 
 
- Schriftführung 
 
Bermeitinger, Peter     
 
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
- Vorsitz 
 
Westrich, Sissi     
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Ruta, Renate     
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Schönig, Hannsgeorg     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
1. Radwegesituation und -planung 
 
2. Einwohnerfragestunde 
 2.1. Entwässerungsstreifen 
 
 
Anträge 
 
3. Müllbehälter in Müllgaragen (SPD) 
 
4. Ertüchtigung Theo-Riedel-Weg als Fuß- und Fahrradweg (CDU) 
 
5. Geplanter Neubau Sporthalle (Grüne) 
 
 
Anfragen 
 
6. Sanierung/Instandsetzung Endhaltestelle Hindemithstr. (SPD) 
 
7. Fußweg zwischen Bürgerhaus und ev. Kindergarten (SPD) 
 
8. Vermeidung von Müllablagerungen (CDU) 
 
9. Kostenentwicklung Fernwärme 2019/20 (CDU) 
 
10. Erläuterungen zum Kita-Bedarfsplan 2019 (CDU) 
 
11. Erläuterungen zu Baumfällarbeiten (CDU) 
 
12. Errichtung Lärmschutzwall entlang L 427 (Grüne) 
 
13. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 13.1. Mülltrennung und Entsorgung an den Sammelstandplätzen (Grüne) 
 13.2. Wegenutzung für Fahrrad, E-Bikes und E-Roller (CDU) 
 13.3. Beleuchtung wesentliche Wegeverbindungen Stadtteilpark (CDU) 
 13.4. Planungen entlang L 426 (SPD) 
 13.5. Fläche ehem. Toilettenanlage MVG Hindemithstr. (ÖDP) 
 
14. Sachstandsberichte 
 14.1. Sachstandsbericht zu Antrag 1473/2019 Bündnis 90 / Die Grünen 
 14.2. Sachstandsbericht zu Antrag 1478/2019 CDU Mz-Lerchenberg 
 14.3. Sachstandsbericht zu Antrag 1476/2019 der SPD Ortsbeiratsfraktion  

Mainz-Lerchenberg 
 14.4. Sachstandsbericht zu Antrag 1479/2019/1 - SPD, Grüne 
 14.5. Sachstandsbericht zu Antrag 1791/2019 CDU- Ortsbeiratsfraktion  

Mainz-Lerchenberg 
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 14.6. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1794/2019 Grünen Ortsbeiratsfraktion  
Mainz-Lerchenberg 

 14.7. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1474/2019 Grünen-Ortsbeiratsfraktion  
Mainz-Lerchenberg 

 14.8. Sachstandsbericht zu Antrag 1789/2019 SPD, Ortsbeirat Mainz-Lerchenberg 
 14.9. Sachstandsbericht zu Antrag 1791/2019 CDU, Ortsbeirat Mainz-Lerchenberg 
 14.10. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1787/2019 SPD-Ortsbeiratsfraktion  

Mainz-Lerchenberg 
 14.11. Sachstandsbericht zu Antrag 1795/2019 des Ortsbeirates Mainz-Lerchenberg 

DIE GRÜNEN 
 
15. Beschlussvorlagen 
 15.1. Antrag auf Zurückstellung des Bauantrages 
 
16. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
17. Stadtteilmittel 
 
 
b) nicht öffentlich 
 
18. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
19. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Die Vorsitzende eröffnet um 19:00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Sie informiert, dass zu den erst heute eingegangenen z. T. umfangreichen Antworten in der 
kommenden Sitzung Nachfragen gestellt werden können. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 
 
 
 

Punkt 1 Radwegesituation und -planung 
-Berichterstattung- 

 
Frau Voigt erläutert an Hand einer ausgedruckten ppt-Präsentation die Radwegesituation auf 
dem Lerchenberg und spricht u. a. Folgendes an: 
 

 Grundsätzliches Ziel ist es, den Radverkehr zu fördern und das Radwegenetz auszu-
bauen. Zu Letzterem gehört die Anbindung der Vororte, auch Lerchenberg, an die In-
nenstadt durch sog. Stadtteil-Routen. 

 Aktuell wird die Lerchenberger Radwegekarte überarbeitet. 
 Die StVO gibt die Rahmenvorgaben für den Radverkehr verbindlich vor. 
 Für das Lerchenberger Netz sind noch Lückenschlüsse notwendig. Hier muss auch noch 

geprüft werden, ob und wo Fahrradschutzstreifen oder- straßen möglich sind. 
 In 30er-Zonen dürfen Radler die Straße benutzen, Markierungen sind hier nicht mög-

lich. 
 Radfahren auf Gehwegen ist möglich, wo dies ausgeschildert ist, ansonsten dürfen nur 

Kinder bis zu 10 Jahren sie benutzen. 
 Wenn der Straßenraum es hergibt, können mindestens sog. Piktogrammketten aufge-

bracht werden. 
 Fahren gegen die Einbahnrichtung ist nur dann erlaubt, wenn es nach Einzelfallprüfung 

durch entsprechende Beschilderung gekennzeichnet ist. 
 E-Roller dürfen dort, wo das Radfahren erlaubt ist, auch fahren. Eine entsprechende Be-

schilderung steht ab März zur Verfügung. 
 In der zuständigen Abteilung für den Radverkehr werden 4 neue Stellen geschaffen, u. 

a. eine für den Bereich Kommunikation/Internet/Medien. 
 Die Radar-Meldeplattform ist aufgrund personeller Engpässe nur für die Dauer von 3 

Wochen offen, in der Regel im September. 
 Die Radrouten-Beschilderung wird sukzessive ausgebaut. 
 Eine Mobilitätsbefragung ergab, dass der Anteil des Radverkehrs am Gesamtverkehr 

von 20% (2016) auf 25% (2019) gestiegen ist. Die Interdependenzen werden in allen 
Planungen berücksichtigt. 

 
Die Vorsitzende wird mit Frau Voigt einen Ortstermin zum Thema „Radverkehr“ festlegen, zu 
dem auch die Ortsbeiratsmitglieder eingeladen werden. Der von Herrn Gillenberger erarbeitete 
Fragen- und Anregungenkatalog wird Frau Voigt und dem Gremium zur Kenntnis gegeben. 
 
Die Vorsitzende bedankt sich für die informative Berichterstattung.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 

Punkt 2 Einwohnerfragestunde 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 2.1 Entwässerungsstreifen 
 
Ein Bürger fragt, ob und wann der im Bebauungsplan festgelegte Entwässerungsstreifen ent-
lang des grobasphaltierten Weges zwischen LE 2 und der Altbebauung Rilkeallee realisiert 
wird.  
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Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 3 Müllbehälter in Müllgaragen (SPD) 

hier: Verbesserung der Platzaufteilung 
Vorlage: 0187/2020 

 
In seiner Begründung teilt Herr Zorn mit, dass folgende Änderungen eingepflegt werden: 
 
Statt „Müllgaragen“ – „Müllplätze“ 
Statt „gelben Sackes“ – „der gelben Tonne des dualen Systems“ 
Statt „derzeitigen Kapazitäten“ – „derzeitigen Gesamtbehältervolumens“ 
 
Der so geänderte Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 4 Ertüchtigung Theo-Riedel-Weg als Fuß- und Fahrradweg (CDU) 

Vorlage: 0302/2020 
 
In seiner Begründung konkretisiert Herr Gillenberger, dass selbstverständlich keine Asphaltie-
rung gemeint ist und fehlende Beschilderungen ersetzt werden sollen. 
 
Der Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 5 Geplanter Neubau Sporthalle (Grüne) 

hier: Erschließung 
Vorlage: 0304/2020 

 
Der von Herrn Klaus begründete Antrag wird in seinem ersten Forderungspunkt wie folgt geän-
dert: … zu prüfen, wie sich dieser Bedarf errechnet und begründet wird. 
 
Herr Gillenberger regt an, auch alternative Standorte zu prüfen. 
 
Der Antrag wird einstimmig mit 6:0:6 Stimmen beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 6 Sanierung/Instandsetzung Endhaltestelle Hindemithstr. (SPD) 

Vorlage: 0188/2020 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 06.02.20. 
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Her Zorn ist mit der in der Antwort aufgezeigten Lösung nicht einverstanden, hier wird man 
einen entsprechenden Antrag stellen.     
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 7 Fußweg zwischen Bürgerhaus und ev. Kindergarten (SPD) 

hier: Sanierung/Instandsetzung 
Vorlage: 0189/2020 

 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 04.02.20. 
 
Herr Zorn bittet die Verwaltung nicht erst in 2 Jahren, sondern sofort den Weg und den angren-
zenden Radweg instand zu setzen, da hier erhebliche Gefahrenquellen wie Absenkungen, 
Stolperfallen und hineinragender Bewuchs vorhanden sind.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 8 Vermeidung von Müllablagerungen (CDU) 

Vorlage: 0306/2020 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 31.01.20.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 9 Kostenentwicklung Fernwärme 2019/20 (CDU) 

Vorlage: 0307/2020 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 06.02.20. 
 
Herr Gillenberger schlägt vor, Herrn Hartenfels in eine der nächsten Sitzungen einzuladen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 10 Erläuterungen zum Kita-Bedarfsplan 2019 (CDU) 

Vorlage: 0308/2020 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates IV vom 06.02.20. 
 
Herr Gillenberger möchte zu diesem Thema Herrn Bg. Dr. Lensch zur Berichterstattung einla-
den.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 11 Erläuterungen zu Baumfällarbeiten (CDU) 

Vorlage: 0310/2020 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 06.02.20.   
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Punkt 12 Errichtung Lärmschutzwall entlang L 427 (Grüne) 

Vorlage: 0311/2020 
 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
 
Punkt 13 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
 
Punkt 13.1 Mülltrennung und Entsorgung an den Sammelstandplätzen (Grüne) 

Vorlage: 1798/2019 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 15.01.20.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
 
Punkt 13.2 Wegenutzung für Fahrrad, E-Bikes und E-Roller (CDU) 

Vorlage: 1796/2019 
 
Kenntnisahme der Antwort des Dezernates V vom 03.12.19.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 13.3 Beleuchtung wesentliche Wegeverbindungen Stadtteilpark (CDU) 

Vorlage: 1797/2019 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates VI vom 11.12.19.  
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Punkt 13.4 Planungen entlang L 426 (SPD) 

hier: Einbeziehung Lerchenberger Belange 
Vorlage: 1477/2019 

 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates VI vom 30.01.20.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 13.5 Fläche ehem. Toilettenanlage MVG Hindemithstr. (ÖDP) 

Vorlage: 1481/2019 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 03.12.19.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
 
Punkt 14 Sachstandsberichte 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 14.1 Sachstandsbericht zu Antrag 1473/2019 Bündnis 90 / Die Grünen 

hier: Beseitigung der Fahrbahnschäden an Büchner- und Rubensallee 
Vorlage: 1861/2019 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 03.12.19.   
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 14.2 Sachstandsbericht zu Antrag 1478/2019 CDU Mz-Lerchenberg 

hier: Erneuerung Fahrbahnbelag Haltestellen Hebbelstraße 
Vorlage: 1873/2019 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 03.12.19. 
 
Herr Gillenberger bemängelt, dass der Straßenzustand trotz kleinerer Reparaturen immer noch 
nicht als verkehrssicher angesehen werden kann und bittet um Abhilfe.    
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Punkt 14.3 Sachstandsbericht zu Antrag 1476/2019 der SPD Ortsbeiratsfraktion Mainz-
Lerchenberg; 
hier: Ladesäulen für E-Mobilität 
Vorlage: 1874/2019 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 07.12.19.     
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 14.4 Sachstandsbericht zu Antrag 1479/2019/1 - SPD, Grüne; 

Änderungsantrag zu Antrag 1479/2919 
hier: Standortverlagerung Briefkasten 
Vorlage: 1983/2019 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates III vom 18.12.19.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 14.5 Sachstandsbericht zu Antrag 1791/2019 CDU- Ortsbeiratsfraktion Mainz-

Lerchenberg 
hier: Rückschnitt von Hecken, insbesondere auf Fußwegen parallel zur Ru-
bens- und Büchnerallee sowie auf dem Schulweg zw. Hebbel- und Fonta-
nestraße 
Vorlage: 0076/2020 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 15.01.20. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 14.6 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1794/2019 Grünen Ortsbeiratsfraktion 

Mainz-Lerchenberg; 
hier: Mietradstationen 
Vorlage: 0031/2020 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 17.01.20. 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 14.7 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1474/2019 Grünen-Ortsbeiratsfraktion 

Mainz-Lerchenberg; 
hier: Erreichbarkeit EKZ mit dem Fahrrad 
Vorlage: 0027/2020 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 21.01.20.    
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Punkt 14.8 Sachstandsbericht zu Antrag 1789/2019 SPD, Ortsbeirat Mainz-

Lerchenberg; 
hier: Baumkontrolle 
Vorlage: 0059/2020 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 20.01.20.  
 
Frau Weinberg weist ausdrücklich darauf hin, dass im dortigen Bereich mindestens zwei Bäu-
me von der Rußrindenkrankheit befallen sind. Außerdem müsse die Bekämpfung der Raupen-
spinner frühzeitiger erfolgen als bisher.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
 
 
Punkt 14.9 Sachstandsbericht zu Antrag 1791/2019 CDU, Ortsbeirat Mainz-

Lerchenberg; 
hier: Rückschnitt von Hecken 
Vorlage: 0060/2020 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 20.01.20.    
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
 
 
Punkt 14.10 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1787/2019 SPD-Ortsbeiratsfraktion Mainz-

Lerchenberg; 
hier: Carsharing 
Vorlage: 0077/2020 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 20.01.20.    
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
 
 
Punkt 14.11 Sachstandsbericht zu Antrag 1795/2019 des Ortsbeirates Mainz-

Lerchenberg, DIE GRÜNEN 
hier: Ladevorrichtung für Elektroautos 
Vorlage: 0238/2020 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 28.01.20. 
 
Herr Klaus kritisiert, dass die Verwaltung nicht auf das Thema „Garagenhöfe“ eingegangen ist 
und bittet, dies nachzuholen.  
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Punkt 15 Beschlussvorlagen 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 15.1 Antrag auf Zurückstellung des Bauantrages (Az 63 BR-2019-3005-1) zur Auf-

stockung und Erweiterung einer bestehenden Schank- und Speisewirtschaft 
auf dem Grundstück Gemarkung Bretzenheim, Flur 15, Flustück 143/14, 
(Hindemithstraße 21). 
Vorlage: 1985/2019 

 
Der Ortsbeirat nimmt die Beschlussvorlage zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 16 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
Die Vorsitzende informiert darüber, dass vom Land ein Scheck in Höhe von 600.000€ für die 
neue Kita übergeben wurde und dass Herr Bgm. Beck am kommenden Mittwoch, 11:00h, vor 
dem Bürgerhaus Informationen zum aktuellen Sachstand geben wird.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
 
Punkt 17 Stadtteilmittel 
 
Keine Vorlagen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
 
Ende der Sitzung: 21:10 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Dr. Franziska Conrad gez. Peter Bermeitinger 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 


	Anwesenheit
	SMC_BM_SNFUNK
	Entschuldigt
	Tagesordnung
	BM_TEXT1
	Wortprotokoll
	Zu

